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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO DO DIA DEZ DE JUNHO DE DOIS MIL E 
VINTE E DOIS, ÀS NOVE HORAS E TRINTA 
MINUTOS, POR MEIO VIRTUAL, NA SALA DAS 
SESSÕES, LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO SENHOR VICE-REITOR, 
PROFESSOR RONEY PIGNATON DA SILVA, E 
COM A PRESENÇA DOS CONSELHEIROS 
ALEXANDRE CURTISS DE ALVARENGA, ANA 
CLAUDIA HEBLING MEIRA, ANA PAULA 
SANTANA DE VASCONCELLOS BITTENCOURT,  
ANTÔNIO LUIZ ROSA, CARLOS ROBERTO 
VALLIM, FERNANDA MOURA VARGAS DIAS, 
JAQUELINE CAROLINO, JACYARA SILVA DE 
PAIVA, JOSÉ LUIZ DOS ANJOS, JUNIA 
CLAUDIA SANTANA DE MATTOS ZAIDAN, 
MARIA APARECIDA DE CARVALHO, PATRICIA 
GOMES RUFINO ANDRADE, ROBSON COSTA 
DE SOUSA, KARLA MARIA WINGLER REBELO, 
TEMÍSTOCLES DE SOUSA LUZ, THAIS LETÍCIA 
PINTO VIEIRA, UEBERSON RIBEIRO ALMEIDA, 
VINICIUS CÂNDIDO MOTA, ANITA OLIVEIRA 
LACERDA (REPRESENTANDO A PRÓ-REITORA 
DE GRADUAÇÃO, PROFESSORA CLÁUDIA 
MARIA MENDES GONTIJO), RENATO 
RODRIGUES NETO, FÁBIO LUIZ PARTELLI 
(REPRESENTANDO O PRÓ-REITOR DE 
PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO, PROFESSOR 
VALDEMAR LACERDA JUNIOR), ILANE 
COUTINHO DUARTE LIMA E MILTON RANGEL.   
AUSENTES, COM JUSTIFICATIVA, O 
MAGNÍFICO REITOR, PROFESSOR PAULO 
SERGIO DE PAULA VARGAS, E AS 
CONSELHEIRAS MARILÉA GOMES DOS 
SANTOS RIBEIRO E VALÉRIA FAGUNDES. 
AUSENTES OS CONSELHEIROS VALÉRIA 
ALVES DA SILVA, DANIEL BARROS 
BERMUDES, DIEGO ALVES SEPULCHRO, 
FABIANO DUARTE VALENTE, HUGO AUGUSTO 
PINTO, IAN GUIMARÃES DE ARAÚJO E 
MARCOS BATISTA ARAUJO HERKENHOFF.  
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Havendo número legal, o Senhor Presidente da sessão, com a palavra, 
declarou-a aberta. 01. APRECIAÇÃO DE ATAS: Foi apreciada e aprovada por 
unanimidade a ata da Sessão Ordinária do dia 16 de maio de 2022. 02. 
COMUNICAÇÕES: O Senhor Presidente, com a palavra, informou que no dia 
27 de maio de 2022 foi anunciado o bloqueio de 14,2 bilhões de reais, dos 
quais 3,23 bilhões atingem diretamente o MEC, num percentual de 14,5%, 
abrangendo as despesas discricionárias tanto na fonte Tesouro quanto na 
fonte Arrecadação Própria. No caso da Ufes, o bloqueio não atingiu a 
assistência estudantil, porém outras instituições sofreram bloqueio também 
nessa área. O Senhor Presidente fez uma apresentação desse bloqueio, com 
os respectivos valores e percentuais, acrescentando que uma diminuição do 
bloqueio divulgado no dia 27 de maio foi praticada pelo governo federal, de 
modo que de 14,5% o percentual passou a 7,2%. Porém, no dia 9 de junho de 
2022, o MEC informou que dos 7,2%, 3,2% do orçamento discricionário será 
remanejado para outros órgãos para pagamento de despesas obrigatórias, o 
que representa uma perda de mais de 220 milhões de reais para as 
universidades federais. O Presidente da Andifes manifestou muita 
preocupação com essa situação e a associação buscará reverter totalmente o 
bloqueio. O Senhor Presidente ponderou que a alocação do percentual de 
3,2% para outros ministérios equivale a um corte, pois o retorno do montante é 
muito pouco provável. O valor é de 3,9 milhões de reais no caso da Ufes. A 
Administração Central prepara medidas a serem tomadas caso esse corte se 
concretize, mas as consequências para a Universidade serão graves. A 
Conselheira Fernanda Moura Vargas Dias, com a palavra, informou que 
assumiu a Presidência da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
com a saída do Professor Rafael da Silveira Gomes. A conselheira agradeceu 
a confiança de todos, especialmente da sua equipe, recebendo as boas-vindas 
do Senhor Presidente. O Conselheiro Temístocles de Sousa Luz, com a 
palavra, manifestou a intenção de integrar a Cege, sendo prontamente 
providenciada a sua admissão tão logo surja uma vaga. A Conselheira Patricia 
Gomes Rufino Andrade, com a palavra, apresentou-se a este Conselho como 
representante do Centro de Educação. 03. EXPEDIENTE: INCLUSÕES: O 
Presidente da Comissão de Política Docente solicitou a inclusão do 
PROCESSO DIGITAL Nº 069808/2021-65 – RICARDO ANDRADE 
FERNANDES DE MELLO – Solicitação de alteração de regime de trabalho de 
40 horas semanais com Dedicação Exclusiva – DE para 40 horas semanais 
sem DE, em caráter de excepcionalidade; PROCESSO DIGITAL Nº 
011197/2022-47 – GEOVANY CARDOSO JEVEAUX – Solicitação de 
alteração de regime de trabalho de 40 horas semanais sem Dedicação 
Exclusiva – DE para 40 horas semanais com DE; e PROCESSO DIGITAL Nº 
003869/2022-41 – MARA REJANE BARROSO BARCELOS – Solicitação de 
alteração de regime de trabalho de 20 horas para 40 horas, sem Dedicação 
Exclusiva – DE. Em discussão, em votação, os pedidos de inclusão foram 
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aprovados por unanimidade. EXCLUSÕES: Não houve. INVERSÃO DE 
PAUTA: O Conselheiro Vinicius Cândido Mota, com a palavra, solicitou que os 
pontos 04.07 e 04.08 da pauta passassem às posições 04.04 e 04.05, 
respectivamente, o que foi aprovado por unanimidade. 04. ORDEM DO DIA: 
04.01. DOC. AVULSO Nº 054145/2022-65 – CENTRO DE EDUCAÇÃO – 
CE – Indicação dos novos representantes do CE no Cepe. O Senhor 
Presidente, com a palavra, fez a leitura da Portaria nº 011, de 31 de maio de 
2022, que designou os docentes Patricia Gomes Rufino Andrade, titular, e 
Euluze Rodrigues da Costa Junior, suplente, para representarem o CE neste 
Conselho. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO VINTE E QUATRO BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 
04.02. DOC. AVULSO Nº 065378/2022-93 – CENTRO DE EDUCAÇÃO 
FÍSICA E DESPORTOS – CEFD – Prorrogação do mandato dos atuais 
representantes do CEFD no Cepe. O Senhor Presidente, com a palavra, fez a 
leitura do Ofício nº 041-CEFD/2022, que solicitou a prorrogação do mandato 
dos atuais representantes do CEFD neste Conselho por 30 (trinta) dias a 
contar de 1º de julho de 2022. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS 
MIL E VINTE E DOIS. 04.03. PROC. DIGITAL Nº 052539/2022-89 –
 DIRETORIA DE REGISTRO E CONTROLE ACADÊMICO – 
DRCA/PROGRAD – Proposta de alteração da Resolução nº 48/2020 do Cepe 
e quantitativo de vagas para o PSVS 2022. A relatora, Conselheira Junia 
Claudia Santana de Mattos Zaidan, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
favoráveis à aprovação da referida alteração, porém contrários à vedação à 
participação na modalidade remoção ou reopção a estudantes que tenham 
ingressado no curso de origem por meio do PSVS com base na compreensão 
de que o ingresso na Ufes decorre de regulamentação aprovada por seus 
conselhos, devendo assim franquear tratamento equânime a toda a sua 
população discente. No que tange ao art. 8º, a Cege é favorável ao 
franqueamento a estudantes em PAE da possibilidade de remoção/reopção, 
além do acréscimo, no art. 13, aos critérios de prioridade para preenchimento 
das vagas, do critério étnico-racial e social, propondo na redação do caput do 
art. 10 a substituição da palavra “concluir” pela expressão “dar continuidade”. 
O Senhor Presidente, com a palavra, primeiramente pôs em votação o quadro 
de vagas para o PSVS 2022, que foi aprovado por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO DOZE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. Em 
seguida, passou-se à discussão da proposta de alteração da Resolução nº 
48/2020-Cepe, aprovada por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO 
TREZE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.04. PROC. DIGITAL 
Nº 050677/2022-23 – ADEMIR ABDALA PRATA JUNIOR – Reconhecimento 
do Título de Doutor. O relator, Conselheiro Vinicius Cândido Mota, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Pesquisa e 
Pós-Graduação, favoráveis à aprovação do reconhecimento do referido título. 
Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO VINTE E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.05. PROC. 
DIGITAL Nº 056982/2022-29 – ELEM RODRIGUES DE OLIVEIRA –
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 Reconhecimento do Título de Mestre. O relator, Conselheiro Vinicius 
Cândido Mota, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da 
Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à aprovação do 
reconhecimento do referido título. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E SETE BARRA DOIS 
MIL E VINTE E DOIS. 04.06. PROC. DIGITAL Nº 056125/2022-29 – DANIEL 
FERRARI BOTELHO – Recurso/estágio não obrigatório. A relatora, 
Conselheira Ilane Coutinho Duarte Lima, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
favoráveis à aprovação do referido recurso. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E OITO 
BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.07. DOC. AVULSO Nº 010079/2022-
11 – MARIA JULIA MOREIRA DUTRA – Recurso/estágio não obrigatório. O 
Conselheiro Ueberson Ribeiro Almeida, com a palavra, fez a leitura do parecer 
da relatora, Conselheira Fernanda Moura Vargas Dias, e do parecer da 
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação do 
referido recurso. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E NOVE BARRA DOIS MIL E VINTE E 
DOIS. 04.08.  PROC. DIGITAL Nº 055017/2022-39 – IVAN MALVERDI DA 
SILVA – Recurso/matrícula. A relatora, Conselheira Ilane Coutinho Duarte 
Lima, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão 
de Ensino de Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido 
recurso. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO TRINTA BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.09. 
PROCESSO DIGITAL Nº 069808/2021-65 – RICARDO ANDRADE 
FERNANDES DE MELLO – Solicitação de alteração de regime de trabalho de 
40 horas semanais com Dedicação Exclusiva – DE para 40 horas semanais 
sem DE, em caráter de excepcionalidade. O Conselheiro Robson Costa de 
Sousa, com a palavra, fez a leitura do parecer da relatora, Conselheira Mariléa 
Gomes dos Santos Ribeiro, e do parecer da Comissão de Política Docente, 
favoráveis à aprovação da referida solicitação. Em discussão, em votação, 
aprovado por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E UM BARRA 
DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.10.  PROCESSO DIGITAL Nº 011197/2022-47 
– GEOVANY CARDOSO JEVEAUX – Solicitação de alteração de regime de 
trabalho de 40 horas semanais sem Dedicação Exclusiva – DE para 40 horas 
semanais com DE. O Conselheiro Robson Costa de Sousa, com a palavra, fez 
a leitura do parecer da relatora, Conselheira Mariléa Gomes dos Santos 
Ribeiro, e do parecer da Comissão de Política Docente, favoráveis à 
aprovação da referida solicitação. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E DOIS BARRA DOIS 
MIL E VINTE E DOIS. 04.11. PROCESSO DIGITAL Nº 003869/2022-41 – 
MARA REJANE BARROSO BARCELOS – Solicitação de alteração de regime 
de trabalho de 20 horas para 40 horas, sem Dedicação Exclusiva. O relator, 
Conselheiro Robson Costa de Sousa, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Política Docente, favoráveis à 
aprovação da referida solicitação. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E TRÊS BARRA DOIS 
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MIL E VINTE E DOIS. 05. PALAVRA LIVRE: Não houve. Sem mais a tratar, o 
Senhor Presidente encerrou a sessão às 12 horas e 30 minutos. Do que era 
para constar, eu, Raquel Paneto Dalvin, secretariando os trabalhos, lavrei a 
presente ata, que, após lida e aprovada, segue devidamente assinada por mim 
e pelos senhores conselheiros presentes. 
 


